

報告

11・27 全学労組・全学労連

「チーム学校」は私たちの未来なのか?

学校事務職員の労働組合で作る全国組織・全学労連が主催する中央行動が、11月27日に開催。がくろう神奈川も参加し、1日行動に取り組んだ。

全学労連（全国学校事務労働組合連絡会議）は毎年、国の予算編成作業が進められる1

月下旬に、要請書を作成し

て文部科学・財務・総務の3省と知事会等の地方団体、国会議員に向け要請活動を展開。

あわせて総決起集会・デモ行

進を行っている。

今年は政令市費化に「チーム学校」と、学校事務をめぐる議論が活発化している中での中央行動となつた。要請活動ではそうした以下の情勢に対する問題意識を広めつつ、同

時に定数問題や臨時職員の労働条件といった従来からの課題についても、変わらず改善

を強く訴えた。

「チーム学校」で
定数はどうなる?

「チーム学校」のかけ声のもと、カウンセラーや専門職員の学校配置という動きがある。学校事務職員についても、学校経営に携わる専門職員といった方向に位置づけし直し、

定数措置を図ることが検討されている。「チーム学校」については財務省も高評価で先行

べきは明るい……なんてことはやはりなく、私たちの想定していた通りの厳しい見通しが要請の中で明らかになつた。

要請で財務省担当者は「チーム学校」自体は評価しつつ、各種専門職員の基礎定数化について

ついては「必ずしもイコールとは考えていない」と説明。これは「チーム学校」は推進しても、それに伴う定数措置は法

に定める基礎定数ではなく政策や予算により毎年変動する加配定数にしかならない可能性を示唆している。

加配となれば、そこには常勤ではなく臨時職員が充てられるのは今ある加配の実態から明白。「チーム学校」の結果が不安定雇用学校職員の増大となれば、「チーム」の名が泣くというものだ。

総決起集会とデモは今年も全学労組（全国学校労働者組合連絡会）と共に開催された。闘争報告では、多忙化解消策と称して県教委・教組が目論んだ学校事務の共同実施導入を阻止した青学労（青森）の報告が印象的だった。がくろう神奈川からは横浜新人学校事務職員解雇問題についてア

ドモは日比谷公園から文科省、東電前を通り銀座へ。学校事務の共同実施反対、臨時職員の労働条件改善、教育の完全無償化、原発廃炉、戦争法廃止などを訴え、1日の行動を締めくくった。

ピール。Sさんの解雇撤回に向けた闘いの状況について報告した。

ドモは日比谷公園から文科省、東電前を通り銀座へ。学校事務の共同実施反対、臨時職員の労働条件改善、教育の完全無償化、原発廃炉、戦争法廃止などを訴え、1日の行動を締めくくった。

財形貯蓄の共通番号の扱いが余りに安易すぎる

厚生課へ抗議

厚生課から「マイナンバー制度導入に伴う財形貯蓄書類に係る事務取り扱いについて」という通知が来た。しかしここに記載されている「共通番号」の扱いがあまりにも安易かつざさんなもの。特定個人

情報を管理を学校任せにして、当局の責任を放棄している。給与一税事務の方は、「準備」ができないから記入についてはストップしているのに、こつちは拙速な進め方だ。さしおせ、様式を変えると要求。

旅費の個人口座振り込み（選択制）
17年度実施を県教委提案

組合は12月に入り「定員予算交渉」「諸権利に関する交渉」「賃金交渉」を連続で行っており。県教委は17年度の人事給与システム更新に伴い、給

与・旅費事務の改編を行おうとしている。学校事務職員への労働環境悪化を許さず、これから予想される様々な合理化策に反対してゆこう。

敵しき冬を仲間の連帯で乗り越える

毎度夏冬のボーナス期 支援のカンパを取り組んでいる。

私たち自身、政令市費化やSさんの闘いと大きな課題を抱えしんどいけれど、自分たちの闘いが他の人たちとつながれると、いう思いが運動の原動力でもあるから。仲間とともに闘って春を呼び込もう。仲間たちの闘いの紹介。

忍び寄る「軍隊リクルート」

「職場体験学習（総合学習）」に要警戒！

県内各地の中学校で、職場見学等が日常的に行われているのを知っているだろうか？ 自衛官募集の窓口である地方協力本部のサイトには「総合学習」のコーナーがあり、

1. 沖縄の基地建設反対運動へ

翁長知事の埋め立て承認取り消しとそれを支持する沖縄のみなさんの闘いに対し、警視庁（東京）から機動隊を導入し、辺野古三地区への直接受けの交付金の画策などなりふり構わぬ日本政府の姿は、悲しいほどにひじめだ。

国が県を訴える前代未聞の全面対決—キャンプ・シーサーのゲート前では命がけの非暴力

の座り込みが続いている。沖縄を孤立させず、みんなの連帯で逆に日本政府を追い込んで行こう。

2. 青葉郵便局の止めないと清水さんの雇止め撤回を！

郵便局の非正規労働者として十年以上も働いた清水さん。解雇撤回を裁判で争つ。ゆうめいとの賃金で生活する清水さんにとりては、生存権を奪われる」とでもあり、女性の貧困として深刻な現実を突きつけた。

極的な支援を行う。2013年度、全国で260回・26317人が参加したという。

この夏、横浜・中山中で夏季学習として一年生十人が自衛隊演習見学をした衝撃は記憶に新しい。その裾野にやはり「教育」の名目で行われる「軍隊」の学校への侵入があることを忘れてはならない。

3. 寿越冬闘争支援へ

年末～お正月にかけて、横浜寿町では寿公園に大きなナ

ントを張り、越冬闘争が取り組まれる。炊き出しの他、医療・生活・法律など必要な

で県共闘の労働相談も。越冬の風物詩だ。餅つきや高校生の合唱など、この時期、仕事の無い、またがるさじへ帰る「ことじめ」ではない仲間たちが一緒に集つ。がくじうの組合員も参加するよ。生活保護費の一

いと極めて不誠実な対応だ。組合の最大の要求は、他の他の勤務条件に係る県・市制度一覧」を提示したが、政令市移管後の基本的な労働条件についての中身は一切なし。

これまでに、明確になってい

いる」とといえば、「（県費）教職員の給料日は十六日で移

管後も変更しない」という一

点のみ。学校事務職員制度を

じつするか、未だ回答できな

横浜 市教委は、政令市移管に伴う

労働条件をきちんと交渉せよ！

いと極めて不誠実な対応だ。

組合の最大の要求は、他の

二市と同様、「現行学校事務職

員制度の維持」である。きち

んと交渉をしないうちに、タ

イムリミントで逃げ切るよう

なことは絶対に許さない。正

規事務職員の制度維持だけ

ではなく、臨任の制度化や待遇

改善等々、交渉すべき」とは

山ほどある。市教委は誠意を

持つて交渉せよ。